

平成25年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	可児市立帷子小学校		
実施期間	平成25年10月9日(水)～11月29日(金)		
実施概要	①図書館まつり(親子読書、読み聞かせ会など) ②観劇会「西遊記」 ③発表がんばり週間 ④自由参観日(帷子ゲームランド、授業参観、親子ふれあい活動) ⑤広陵中学校区E d u c e 9公表会 ⑥小中音楽交流(中学生と小学校6年生、中学3年生と小学校4・5・6年生) ⑦やきいも会(健友会の皆さんと2年生)		
実施内容	学習・取組の分野 <input checked="" type="checkbox"/> 自然 <input type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input checked="" type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input checked="" type="checkbox"/> 授業公開 <input checked="" type="checkbox"/> 成果発表 <input checked="" type="checkbox"/> 交流活動 <input checked="" type="checkbox"/> 講演会等 <input type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input type="checkbox"/> その他		
来校者数	保護者	約450人	計 550人
	地域関係者	約100人	
実施状況	<p>図書館まつり：地域ボランティア「夏の会」の皆さんによる読み聞かせ会を低学年の児童に行ったり、PTAによる読み聞かせ会を全校児童対象に昼休みに行ったりした。また、この期間には親子読書を行い、家庭で本に親しむ時間を意図的に設定したところ、どの児童もたくさんのお本を読んだ。</p> <p>観劇会：劇団の皆さんによる「西遊記」を鑑賞した。生で本物の舞台劇を楽しむことができる貴重な体験だった。「仲間」「絆」「思いやり」といったメッセージが、ユーモアやアクションを交えながら、子どもたちにしっかりと伝わった。</p> <p>発表がんばり週間：各学級で目標を決め、取組方法を考えてどの授業でもこだわっていく。自由参観日で保護者にその成果を観ていただくことができた。</p> <p>自由参観日：帷子ゲームランド(全校縦割り活動)を行い、保護者にもその様子を参観してもらった。子どもたちが工夫したゲームや自分の役割を果たす姿などを見てもらった。授業参観では、授業公開の他に親子ふれあい活動を行い、学年毎に親子が一緒になって活動できる企画を、PTA学級委員が中心となって用意し、楽しむことができた。(タイルアートや親子運動会、バルーン作り、親子ドッジボールなど)</p> <p>広陵中学校区E d u c e 9公表会：可児市内の先生方に授業公開すると共に全体会では保護者・地域の方・小中学生の代表者によるパネルディスカッションを行い、「帷子をふるさとと思う心」についての意見交流を参観者に見ていただいた。</p> <p>小中音楽交流(広陵中音楽会)：6年生が参加し、中学生に合唱を披露したり中学生の素晴らしい合唱を聴いたりした。 (広陵中合唱訪問)：4年生以上が中学3年生の合唱を聴き、4年生が合唱と演奏を披露した。</p> <p>やきいも会：帷子健友会の皆さん、約20名がやきいも会の準備をしたり、2年生の子どもたちと一緒にやきいもを食べたりしてくださった。楽しい時間を過ごすことができた。児童は、国語の学習を生かしたお礼のお手紙(似顔絵付き)を書き、健友会の方に手渡すなどしてふれあうことができた。</p>		
成果及び課題	<p>○保護者をはじめ、地域の方々もたくさん来校され、学校全体の様子や児童の様子をじっくり見ていただくよい機会となった。</p> <p>○今年はE d u c e 9公表会があり、広陵中学校区は学校と保護者、地域が連携して子どもの教育に力を入れていることを知っていただくことができ、みなさんから好評をいただいた。また、11月29日には、2学期最後の授業参観日を行った。2学期まとめの姿を観てもらい、懇談会で児童の姿について交流した。</p> <p>●この機会に、さらに地域の方々や本物の文化にふれる機会を多く持てるように配慮していきたい。地域の方々から学び、体験する学習なども意図的に設定できるよう進めていきたい。</p>		